
 

 
GABINETE DE COMUNICACIÓN  

El PRC propone instalar baños públicos autolimpiables ante el 
incremento del número de turistas y la afluencia de autocaravanas 
 
Manuel Bahíllo plantea instalaciones de pago como las que funcionan “con éxito” en muchas 
ciudades españolas y europeas 
 

Santander, 28 de septiembre de 2024 

 
El portavoz del PRC en el Ayuntamiento de Potes, Manuel Bahíllo Martín, ha presentado una 
moción en el Ayuntamiento para proponer la instalación de baños públicos autolimpiables en 
varios puntos del municipio. Esta propuesta surge ante el creciente flujo de turistas que 
registra la localidad durante los meses de verano, así como el aumento del turismo camper, 
que ha evidenciado la necesidad de contar con instalaciones adecuadas para el aseo de los 
visitantes. 
 
La propuesta destaca que, aunque la instalación de estos baños puede suponer un gasto 
inicial, el cobro por su uso garantizará su posterior sostenibilidad económica.  
 
La iniciativa se inspira en otras similares desarrolladas en diversas ciudades europeas y 
españolas, como Pamplona, donde se han instalado casi 30 unidades. 
 
Entre las ventajas de este tipo de instalaciones, Bahíllo destaca la mejora de la higiene y la 
salud pública, dado que los baños autolimpiables mantienen altos estándares de limpieza, 
“cruciales en áreas con gran afluencia de personas”, lo que conlleva la satisfacción de los 
visitantes al tener a su disposición “instalaciones limpias y bien mantenidas que mejoran su 
experiencia”. 
 
Los bajos costes de mantenimiento o la reducción de las molestias que soportan los 
establecimientos hosteleros, que “a menudo deben lidiar con el uso no autorizado de sus 
instalaciones”, junto con el fomento de la sostenibilidad, con baños diseñados para ahorrar 
agua y energía, son otras razones aducidas por el portavoz regionalista en defensa de su 
propuesta. 
 
Además, destaca que la implementación de un sistema de tarifas puede convertirse en una 
fuente de ingresos adicionales para el Ayuntamiento, ayudando a amortizar la inversión inicial. 
 
Bahíllo espera por todo ello la receptividad del equipo de Gobierno, al que plantea realizar un 
estudio sobre la viabilidad de la propuesta, iniciar su implantación con la compra de un mínimo 
de tres baños autolimpiables y la búsqueda de financiación del Ejecutivo cántabro, “para que 
asuma la adquisición y las obras necesarias para su instalación”. 


